

Danksagung

Herrn Prof. Dr. Klaus Männer danke ich für die Überlassung des Themas und die jederzeit gern gewährte freundliche Unterstützung.

Herrn Dr. Roland Adelman von der Firma Berg+Schmidt, Hamburg, gilt mein Dank für die Bereitstellung des Lecithins und die Überlassung zahlreicher Literaturquellen, die den Ausgangspunkt für weitere Recherchen darstellten.

Danke auch an Wolfgang für seine Hilfe bei der statistischen Auswertung und seine „Rettungsmaßnahmen“ bei Computerproblemen.

Herzlichen Dank auch an die Hunde und ihre Besitzer, ohne deren geduldige Mitarbeit diese Arbeit nicht zustande gekommen wäre. Dies gilt auch für mein Praxisteam!

Meinen Eltern danke ich herzlich für ihre Liebe und Förderung. Ein spezieller Dank gilt meinem Vater für seine kritische Durchsicht der Arbeit.

Nicht zuletzt ein großes Dankeschön an Kerstin und Ansgar für ihre moralische Unterstützung und viel Verständnis dafür, dass ich durch Praxis und Promotion so wenig Zeit für sie hatte.